



## Aus den Ratsgeschäften von Wartau

### Weihnachtswünsche und Glückwünsche zum Neuen Jahr

Geschätzte Leserin, geschätzter Leser – liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger. Der Gemeinderat, der Schulrat und die Mitarbeitenden der Gemeinde danken für die gute Zusammenarbeit im 2017 und wünschen Ihnen und Ihren Angehörigen ein frohes Weihnachtsfest, ein glückliches Neues Jahr, verbunden mit privatem und beruflichem Erfolg sowie bester Gesundheit. Wir freuen uns, wenn Sie sich auch im neuen Jahr für unsere Gemeindebefehle interessieren und aktiv am Gemeindeleben teilnehmen. Herzlichen Dank und alles Gute!

### Öffnungszeiten Weihnachten / Neujahr

Das Rathaus bleibt am Montag/Dienstag, 25./26. Dezember 2017 und am Montag/Dienstag, 1./2. Januar 2018 geschlossen.

Ansonsten gelten in der Altjahrswoche zwischen Weihnachten/Neujahr die üblichen Öffnungszeiten.

Bei Todesfällen erhalten Sie über Tel. 058 228 20 50 weitere Auskünfte.

Ab Mittwoch, 3. Januar 2018, gelten wieder die ordentlichen Öffnungszeiten.

### Neujahrsapéro 2018

Der öffentliche Neujahrsapéro für die Wartauer Bevölkerung findet am Donnerstag, 4. Januar 2018, 19.00 Uhr, auf dem Dorfplatz Azmoos vor dem Betagtenheim statt (bei Schlechtwetter im Betagtenheim). Der Prix-Benevol wird ebenfalls an diesem Abend verliehen. Es wird ein kleiner Apéro offeriert und mit den Einwohnerinnen und Einwohnern auf das neue Jahr angestossen. Nähere Informationen folgen per Inserat.

### Antrag des Schulrates um Wiedereinführung der Schulsozialarbeit (SSA)

Die Lehrpersonen, die Schulleitungen und auch der Schulrat finden sich heute immer öfter in Situationen vor, in denen die niederschwellige und professionelle Hilfe seitens einer Person aus der Schulsozialarbeit angezeigt ist. Themen wie Mobbing, Disziplinarfälle, Absentismus, Sachbeschädigungen, die Verletzung körperlicher Integrität, kulturelle Spannungen, fehlende Medienkompetenz aber auch das Suchtverhalten einzelner sind Themen mit denen sich die Schule häufig auseinandersetzen hat. Weitere Themen der Schule und des SSA können in Zukunft die Verhinderung von extremistischem Gedankengut und Gruppierungen sein (s. auch Nationaler Aktionsplan zur Verhinderung und Bekämpfung von Radikalisierung und gewalttätigem Extremismus).

Durch etliche Gespräche mit direkt oder indirekt betroffenen Eltern wurde klar, dass auch diese an einer professionellen Unterstützung und Hilfe interessiert sind.

Der Gemeinderat stimmte dem Antrag des Schulrates zu, indem die Schulsozialarbeit (SSA) ab 1.7.2018 (neues Schuljahr 2018/2019) wiedereingeführt wird.

Der oder die neue Schulsozialarbeiter/in wird inhaltlich (personell Soziale Dienste Werdenberg) direkt dem Schulratspräsidenten als Vorsitzendem des Ressorts Schule und Jugend unterstellt und ist als Stabsmitarbeiter/in Bestandteil der Schulleitungskonferenz. Es wird eine entsprechende Leistungsvereinbarung erarbeitet. Der Budgetposten wird in der Jahresrechnung als neue Ausgabe bezeichnet, kommuniziert und an der Bürgerversammlung vom 3. April 2018 präsentiert.



## **Vernehmlassung: Regionales Musterbaureglement**

Weiterführende Informationen <http://www.sarganserland-werdenberg.ch/de/>

**Am 1. Oktober 2017 trat das Planungs- und Baugesetz des Kantons St. Gallen in Kraft. Die Region Sarganserland-Werdenberg (RSW) erarbeitete diesbezüglich ein Musterbaureglement. Bis Ende Januar 2018 sind Interessierte zu einem Mitwirkungsverfahren eingeladen.**

Das anfangs Oktober 2017 in Kraft getretene kantonale Planungs- und Baugesetz (PBG) beinhaltet gegenüber dem alten Baugesetz wesentliche Änderungen. Dies hat zur Folge, dass die kommunalen Baureglemente zwingend anzupassen sind. Basierend auf dem neuen PBG erstellte die Region Sarganserland-Werdenberg ein auf ihre spezifischen Bedürfnisse abgestimmtes Musterbaureglement. Das RSW-Musterbaureglement ist als Arbeitshilfe und Erlassgrundlage gedacht und soll zu einer Vereinheitlichung der kommunalen Baureglemente führen.

### **Einladung zur regionalen Vernehmlassung**

Das RSW-Musterbaureglement wird bis Ende Januar 2018 einer breiten, regionalen Mitwirkung im Sinne eines Vernehmlassungsverfahrens unterstellt. Im Bedarfsfall können nachgelagerte, kommunale Vernehmlassungen in den Mitgliedsgemeinden folgen.

Mitwirkungsberichte nimmt die Region Sarganserland-Werdenberg, Bahnhofplatz 3, 9471 Buchs, schriftlich oder per Mail (info@sarganserland-werdenberg.ch) entgegen.

### **Baubewilligungen im ordentlichen Verfahren**

Bauherrschaft: Eggenberger-Jahn Rita u. Eggenberger Martin, Eichwaldweg 6, Azmoos

Bauvorhaben: Neubau Mehrfamilienhaus / Erdsondenbohrungen für Wärmepumpe

Zone: W2

Standort: Parz.Nr. 123, Schollberggasse, Azmoos

Bauherrschaft: Engler-Sulser Hanspeter u. Marlies, Alte Gasse 9, Weite

Bauvorhaben: Umnutzung Stall in Remise / Toreinbau

Zone: L (BaB)

Standort: Parz.Nr. 1821, Vers.Nr. 804, Alte Gasse 9, Weite

Die raumplanungsrechtliche Teilverfügung des Amtes für Raumentwicklung und Geoinformation liegt vor.

Bauherrschaft: Gabathuler-Kohler Martin u. Mariella, Dorfstr. 67, Oberschan

Bauvorhaben: Sanierung Fassade / Dämmung Dachgeschoss

Zone: Kernzone Oberschan

Standort: Parz.Nr. 2198, Vers.Nr. 1004, Dorfstr. 67, Oberschan

Bauherrschaft: Feuz-Unger Peter, Schollberggasse 24, Azmoos

Bauvorhaben: Installation Luft-Wasser-Wärmepumpe (Ersatz Gasheizung)

Zone: W2

Standort: Parz.Nr. 3293, Vers.Nr. 2364, Schollberggasse 24, Azmoos

### **Baubewilligungen im Meldeverfahren**

Bauherrschaft: Bätcher-Fischer Walter, Gamsabeta 11, Trübbach

Bauvorhaben: Neubau Stützmauer

Zone: W2

Standort: Parz.Nr. 469, Gamsabeta 11, Trübbach



POLITISCHE GEMEINDE  
**WARTAU**

Poststrasse 51  
9478 Azmoos  
Tel. 058 228 20 50  
Fax 058 228 20 55  
info@wartau.ch

### **Mobility / Carsharing**

Bisher konnten rund 20 Mobility-Kunden ein Fahrzeug nutzen, welches bei der Evatec in Trübbach stationiert war. Dieser Vertrag ist Mitte 2017 ausgelaufen und wurde nicht verlängert. Auf Anregung aus der Bevölkerung haben Politische Gemeinde, Ortsgemeinde und die beiden Dorfkorporationen Trübbach und Azmoos eine allfällige Defizit-Garantie für zwei Jahre übernommen.

Somit wird ab dem 3. Januar 2018 ein Mobility-Car (VW Combi) auf dem Bahnhofareal in Trübbach stationiert sein. Eine Anleitung, wie so ein Fahrzeug reserviert und benutzt werden kann, finden Sie auf der Gemeindehomepage oder direkt auf [www.mobility.ch](http://www.mobility.ch).